

UN ACTIVISTA DE LA E. T. A. MUERTO Y OTRO HERIDO, EN BILBAO

Tres guardias civiles resultaron heridos al ir a detener a elementos de la organización en dos casas de aquella capital

LA OFENSIVA POLICIAL SE ORIGINO POR LA CAPTURA EN IRUN DE UN MILITANTE QUE IBA A HUIR A FRANCIA

Tres incidentes se han registrado en Irún y Bilbao entre la fuerza pública y elementos de la E. T. A. El balance es un activista muerto y otro herido, así como tres guardias civiles y dos señoras que transitaban por el lugar de los hechos. La captura, en Irún, de un militante de la organización, que pretendía pasar a Francia, puso en marcha el dispositivo de la Guardia Civil en Bilbao, donde se han efectuado varias detenciones.

ENFRENTAMIENTO EN IRUN

Según informa la agencia Cifra desde Irún, el martes, sobre las diez y media de la noche, la Guardia Civil detectó la presencia de una embarcación que, cerca de la isla de los Faisanes, cruzaba el Bidasoa ocupada por varias personas. La fuerza pública, sospechando que se trataba de un asunto de contrabando, esperó, hasta que en la parte española surgió de un automóvil un individuo, joven y corpulento que pretendía llegar hasta la embarcación para pasar a Francia.

La Guardia Civil intentó detenerle, pero el individuo abrió fuego y emprendió la huida hacia el monte cercano, donde más tarde pudo ser detenido. Mientras huía otros tres ocupantes del automóvil hicieron fuego contra la fuerza pública que se vio obligada a responder.

Durante el enfrentamiento pudieron huir los ocupantes de la lancha, que regresaron a la orilla francesa, así como los del vehículo, que dejaron abandonado.

El detenido resultó ser un conocido miembro del frente militar de E. T. A. V Asamblea, llamado Vicente Gurruchaga Ecenarro, natural de Placencia de las Armas (Guipúzcoa), nacido el 7 de septiembre de 1947, soltero, sin domicilio conocido mecánico tornero, que llevaba residiendo desde hace siete meses en Hendaya como refugiado político.

Se le ocupó una pistola y dos cargadores con la correspondiente dotación, 22.400 pesetas en dinero efectivo y un juego de llaves del automóvil que fue abandonado, un «R-8» matrícula de San Sebastián, número 90268, robado a un vecino de Oyarzun. En el interior de dicho vehículo fueron descubiertas 39.000 pesetas y 500 francos nuevos, así como abundante propaganda y pasaportes falsificados.

El detenido, en posesión de documentación falsa, se hacía pasar por Luis Miguel Munárriz López, y según ha declarado, fue el autor de la colocación de dos artefactos en la Casa Sindical de Placencia de las Armas y otro en Villafranca de Ordizia, y tenía la intención de volver a Francia con el comando.

Durante el enfrentamiento resultó alcanzada por una bala la ocupante de un automóvil que en ese momento circulaba por la carretera de Behobia. Fue inmedia-

mente trasladada al hospital, donde se apreciaron heridas de bala de fuego en la entrada y salida en ambas piernas, herida de mano en el Ramo de la mano izquierda y de la mano derecha. Dado que, dada la importancia de la herida, se decidió trasladarla al Hospital de Seguridad e Infección.

FIRME EN LA CASA DE BILBAO

Como consecuencia de la detención de Gurruchaga se montó en distintos puntos del País Vasco un servicio de vigilancia.

Ayer por la mañana, en la calle del Doctor Areilza, 59, de Bilbao, la Guardia Civil detuvo en el sexto piso a María Isabel González Calarain, de dieciocho años, soltera, estudiante, natural y vecina de Villafranca de Ordizia (Guipúzcoa), por supuestas implicaciones en actividades de E. T. A. A la detenida le fue ocupado un bolso de mano, en cuyo interior había una pistola Firebird 9 mm, especial Parabellum con dos cargadores, arma usada habitualmente por los miembros de la organización.

Tras ser trasladada la detenida a la Comandancia de la Guardia Civil se continuó en el piso un servicio de vigilancia: poco después de las 13.30 se personaron dos jóvenes, que, al ser sorprendidos, iniciaron un tiroteo, también con pistolas Firebird. Uno de ellos pudo ser detenido

EN ESTE NUMERO

Editorial

ENTERRAR WATERGATE

(Pág. 18)

Planificación del Desarrollo

«EL CRECIMIENTO DESAFORADO DEL CONSUMO SUPERFLUO HA ALCANZADO PRACTICAMENTE A TODOS LOS NIVELES Y AMBITOS ECONOMICOS»

(Pág. 37)

ABC en Lisboa

INMINENTE PURGA MASIVA EN LAS FUERZAS ARMADAS

(Pág. 21)

Mozambique

MADE CIEN MUERTOS EN LOS DISTURBIOS DE LA CAPITAL

(Pág. 22)

O. P. E. P.

NO SE ESPERA QUE EN LA REUNION DE HOY SE ELEVEN LOS PRECIOS DEL PETROLEO

(Pág. 24)

y el otro se dio a la fuga, escalera abajo, perseguido por un guardia civil, vestido de paisano, que fue alcanzado por los disparos.

En su huida, el activista se introdujo en el segundo piso de la casa, donde se encontraba una señora de unos setenta años de edad, con su hija, de unos veinticuatro. Allí dijo: «Soy de la E. T. A. y me está persiguiendo la Policía; tienen que ayudarme.» La señora María Cruz Gómez Segura, muy asustada, salió al balcón y pidió auxilio a gritos; el fugitivo desapareció entonces del edificio y logró huir. Es un joven de unos dieciocho años vestido de «sport».

El guardia civil herido logró salir al exterior del portal donde fue atendido por los propietarios de un bar cercano.

Por tratarse de una céntrica calle numerosas personas presenciaron lo ocurrido. Resultó también herida una señora que, en el momento que salía del portal el fugitivo, fue alcanzada por una bala; tres vehículos aparcados fueron alcanzados por las balas.

El piso donde fueron sorprendidos los activistas era propiedad de Pilar Soria, viuda de Jacinto González, fallecida hace un año aproximadamente, y que tiene un hijo que reside en Madrid. El piso fue alquilado más tarde.

El detenido es José Antonio Usaustegui Elizondo (a) «El Duque», natural de Lazcano (Guipúzcoa), de diecinueve años, hui-

(PASA A LA PAG. 20)



EMPRESA PROMOTORA

de clubs socio-deportivos y urbanizaciones, en plena expansión, ofrece puesto de

JEFE DE VENTAS

SE REQUIERE:

- Experiencia en captación de socios y venta de parcelas.
- Experiencia en formación y dirección de vendedores.
- Conocimientos de publicidad.
- Coche propio.
- Iniciativa, empuje y gran sentido de responsabilidad.

SE OFRECE:

- Dependencia directa del director general.
- Retribución fija más incentivos.
- Incorporación inmediata.

Interesados solicitar entrevista a los
Tels. 457 16 86 y 458 19 51, de 9 a 1
(10.625-2)

ESCUELA ESPECIAL DE SECRETARIADO

"MARIA BORKOWSKA"

Formación secretarías de dirección

Técnica secretarial completa, archivos, contabilidad, cálculo y Derecho Mercantil, Relaciones Públicas y Comerciales, Cultura General, mecanografía al tacto, taquigrafía internacional, estenografía, francés, inglés. Colocación por propia ESCUELA

NOTA.—En el XXVI Campeonato Nacional de Estenografía, celebrado en Córdoba el 8 de junio, han conseguido las alumnas de esta Escuela cinco trofeos Núñez de Balboa, 47 - MADRID - 1
Teléfono 275 97 19

CURSO DE ORIENTACION UNIVERSITARIA

C. O. U.

COLEGIO SAN IGNACIO

MASCULINO-FEMENINO

- El cuadro de materias optativas que el centro presenta a los alumnos es el más adecuado para una mejor orientación profesional.
 - Grupos reducidos.
- Travesía Trujillos, 3 (Plaza Descalzas).
Teléfono 222 40 66

SOLAR

Se vende, industrial, ordenanza 8, inmejorable situación Madrid, 3.300 m², dos fachadas.

Interesados, escribir urgente al Apartado de Correos 46.114 de Madrid, indicando en el sobre la referencia «Solar».

VARIOS MIEMBROS DE LA E. T. A. HAN SIDO CAPTURADOS EN EL CURSO DE LA OPERACION

(VIENE DE LA PAG. 17)

do en diciembre de 1973. Le fue ocupada una pistola Firebird con un cartucho en la recámara y un carné de identidad falso, a nombre de Carlos Alberdi Arraiz.

SEGUNDO TIROTEO EN BILBAO: UN MUERTO

En uno de los servicios llevados a cabo por la Guardia Civil, relacionados con la detención llevada a cabo en Irún, al ir a efectuar una inspección en el séptimo piso de la calle Astillero, número 6, de Zorroza, tuvo lugar un enfrentamiento armado. Falleció el presunto miembro de E. T. A. que hizo frente, con otros, a las Fuerzas del Orden; otro activista y dos guardias civiles resultaron heridos.

El muerto llevaba un carné falso a nombre de Germán Sáez Anguiano, nacido en octubre de 1949 y natural de Bilbao; su identidad real no ha sido facilitada hasta ahora.

La calle Astillero se encuentra en una zona sin asfaltar, con edificios de siete pisos y calles adyacentes irregulares; al parecer, en el piso donde se fue a hacer la inspección vivían tres chicas de edades aproximadas a los veinte años.

La zona permanece rodeada por fuerzas de la Guardia Civil y el tránsito ha sido cortado. Según testigos que viven cerca del lugar del suceso, se han oído unos seis disparos en total.

El guardia civil es Martín Durán Grande, que sufre dos heridas de bala, una en el vientre y otra en la pierna izquierda, con entumecimiento en la pierna anterior y lida en la pierna posterior, sin resaca de hueso ni nervios, pero sí dolor. Fue trasladado al hospital de Ibañeta.

La señora Heredia, que transmite que estaba por ir al momento del tiroteo, es María Villalba de Sola, natural de Tau. La Cornu de cuenta ocho años con domicilio en la calle Verde-Belza. Resulta herida en la pierna izquierda y pronóse reservada que trasladada al Hospital Civil.

DETENIDOS

En el cuartel de Garellano, de Bilbao, ha sido detenido Javier Santos Múgica, de veintidós años, soltero, natural de Placencia (Guipúzcoa) y vecino de Bilbao, donde cumplía el servicio militar, con domicilio en la calle Via Vieja de Lezana, número 46 D.

En otro servicio montado en el barrio de Zorroza fueron detenidos, a las doce y media y a la una y veinticinco de la tarde, respectivamente, Javier Echevarría Guenechea y María Ester Aizpuru.

Javier Echevarría Guenechea es natural de Amorebieta, de treinta y tres años, soltero, de profesión aparejador y con domicilio en la calle San Pedro, 2, quinto, de Zorroza.

María Ester Aizpuru es natural de Galdacano, de treinta y un años de edad, soltera y de profesión sus labores; tiene su domicilio en la calle Astilleros, 6, séptimo D, de Zorroza.

ATRACO A LA CAJA DE AHO- RROS DE SABADELL

El botín asciende a 300.000 pesetas

Sabadell 11. A las 11,30 de esta mañana se ha cometido un atraco en la sucursal de la Caja de Ahorros de Sabadell, en la localidad de Sentmenat. El atraco se produjo en pleno centro de la población.

Los asaltantes lograron huir con un botín de 300.000 pesetas. Por el momento se desconoce su identidad y número, aunque se estima que sean dos. Según testigos presenciales, los atracadores huyeron en un Seat 124 color marrón, matrícula B-3652-B.

De momento se ignoran más detalles del hecho.—Cifra.

SOLAR ZONA SUR

buscamos para compra, alquiler o aportación solar, Ordenanza 7 ó 9, mínimo 40.000 m², máximo cuarenta y cinco minutos del centro

PAGAMOS AL CONTADO

Escribir: SR. TEJERO

Apartado 14.387

MADRID

PARA DELEGACION EN IBIZA DE

LABORATORIO FARMACEUTICO

se ofrece persona introducida con médicos y farmacias

Dispone de almacén y reparto

Para concertar entrevista llamar al teléfono 275 82 65

PRECISAMOS

MECANICO

MAQUINARIA OBRAS PUBLICAS
OFICIAL 1.º

ELECTRICISTA

OFICIAL 2.º

Preferentemente con residencia en zona ALCALA o TORREJON y conductor 1.º
Llamar: Teléfono 261 99 56 (6.586-01)

EN ALICANTE

para empresa importante
o delegación

se ofrece en venta o alquiler oficinas totalmente instaladas, con teléfono y almacén

Razón: Teléfono 23 25 95. ALICANTE

ACEPTO

representación o distribución para el Norte de firma importante. Tengo local 380 m² propio y dinero efectivo
Apartado postal 451 - SANTANDER